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有關澳門賽馬會的場地規劃

澳門賽馬會因長期經營困難，向特區政府交回專營權，於本年3月31日正
式結業。面積偌大的賽馬場將撥進當局土地儲備，發展用途引起社會關
注。澳門賽馬會於1989年成立，積極帶動旅遊經濟的發展。然而，隨著
賭權的開放，賽馬活動最終與賽狗一樣走向式微，成為歷史。

2018年賽狗場結業後，當局高度重視原逸園狗場的重整優化項目，持續
聽取多方意見，並由各政府部門組成專責小組跟進。經綜合分析，原逸
園狗場及蓮峰體育中心計劃重新改建為大型市民運動公園，為人口稠密
的北區居民創設集休憩、親子、運動共構的優質活動場所。此外，亦希
望藉著計劃一併優化設施周邊的交通環境及行人通行配套[1]。此等規劃
當局爭取於2027年落成。

致力建設「演藝之都」、「體育之城」是2024年特區政府施政報告中提
及的其中兩項發展方向。但目前來看，澳門缺乏戶外大型活動和演唱會
的場地，這無疑制約澳門成為「演藝之都」的進程。當局早前承諾收回
的賽馬場用地不會興建賭場及住宅，並將其納入政府的長遠規劃中，但
具體方案仍在商榷階段。

對此，本人提出以下質詢：

1. 當局落實「二五」規劃中以增加及優化市民休閒設施為發展策略，重
視民生建設，不斷推進各項社區發展及配套項目，請問當局會否考慮將
賽馬場用地納入規劃當中？

2. 雖然本澳有眾多戶內非休閒企業的大型活動和演唱會的場地，但其它
大型表演場地明顯匱乏，氹仔區僅有的運動場設施亦較為單一。故此，
當局會否以原逸園賽狗場的規劃作為藍本，考慮將此地段打造成休閒娛
樂、體育運動等多功能的場地發展？
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3. 賽馬活動算是澳門近代民生歷史的代表之一，當局會否考慮保留部分
現有設施，與鄰近地區合作發展馬術運動或騎術培訓，推廣本澳的多元
體育及娛樂文化。既有助增加居民的休憩活動空間，亦能強化世界旅遊
休閒中心的硬件設施，實現「演藝之都」、「體育之城」的發展？

[1] 2023年7月18日 市政署：逸園狗場建市民運動公園 增多元休閒運動社
區設施

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2024-08-27T14:59:23+0800
	Hong Sai LEONG




